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Bares e restaurantes 
da RMC projetam 
alta de faturamento 
durante ‘feriadão’ 

de abril

Amparo terá dois polos 
de atendimento exclusivo 

para pacientes com 
dengue

Roseira Race está 
com inscrições 

abertas para a edição 
2025

GUERRA À 
DENGUE: 

Saúde recolhe 
mais de 83 m³ 
de entulho na 
Zona Leste de 
Mogi Mirim

Negritude Júnior é destaque em programação de aniversário dos 
148 anos de Mogi Guaçu

ExpoRingo, em Sergipe, 
marca expansão da VPJ pelo 

Nordeste, a nova fronteira 
da pecuária nacional

Maior e mais 
completa, 30ª 

HORTITEC acontece 
em junho em 

Holambra

A HORTITEC - Exposição Técnica de Horticul-
tura, Cultivo Protegido e Culturas Intensivas - che-
ga à sua 30ª edição, ratificando sua posição como 
um dos principais eventos do setor na América 
Latina. Agendada para ocorrer de 25 a 27 de junho 
de 2025, em Holambra, a feira, que foi ampliada, 
já tem todos os seus espaços comercializados, evi-
denciando a força e o compromisso dos produtores 
e empresas do setor com inovações e networking. 
A expectativa é receber 32 mil visitantes e movi-
mentar cerca de R$ 600 milhões.
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Segundo pesquisa realizada pela Associação 
Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel) 
em março, 71% dos empresários da Região 
Metropolitana de Campinas (RMC) esperam 
aumentar o faturamento durante o feriado 
prolongado de abril, em comparação com a 
Semana Santa do ano passado. Para a maioria 
(40%), o incremento deve variar entre 5% e 
20%. A pesquisa também revelou oscilações 
no desempenho financeiro das empresas. Em 
fevereiro, 30% dos negócios operaram com 
lucro, enquanto outros 30% fecharam o mês 
no prejuízo e 39% registaram equilíbrio.

Estão abertas as inscrições para a 12ª Roseira 
Race - Mountain Bike e Trail Run -, competição que 
irá acontecer nos dias 17 e 18 de maio, no bairro rural 
da Roseira. Ao todo, são 700 cadastros que podem 
ser realizados até o dia 10 de maio pelo link: www.
kalangasbikers.com.br. Organizada pela empresa 
Kallangas Bikes, o evento é promovido pela Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer (SEL) desde 2013. A 
inscrição é isenta de taxa, mas a organização do even-
to solicita que os competidores, assim como o público 
participante doem 1 kg de alimentos não perecível.

Mais de 83 metros 
cúbicos de entulhos fo-
ram recolhidos no últi-
mo sábado (5), durante 
o mutirão de limpeza 
realizado pela Secretaria 
da Saúde na Zona Leste 
da cidade, em mais uma 
ofensiva na guerra con-
tra o mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da 
dengue. Por intermédio 
da VA (vigilância Am-
biental) e em parceria 
com as secretarias de 
Serviços Municipais e 
da Agricultura, mais de 
12 caçambas de entu-
lho e quatro caminhões 
lotados de material que 
poderiam se transfor-
mar em criadouros do 
mosquito, foram reco-
lhidos nos bairros.

Os polos estarão abertos a partir de quarta-feira 
(9), às 7h:  um na UPA do São Dimas e outro na região 
central, com entrada ao lado do “Postão” (antigo CTA).

A população de Amparo ganha reforços na Saúde, 
com a instalação de dois polos de atendimento e acom-
panhamento exclusivos para pacientes com dengue.  
Serão duas unidades abertas a partir das 7h da próxima 
quarta-feira (9): uma no Jd. São Dimas, junto à UPA 
(Unidade de Pronto Atendimento), e outra na região 
central, no antigo CTA (Centro de Testagem e Aconsel-
hamento), com entrada na lateral do “Postão”.

Mogi Guaçu comem-
ora na próxima quar-
ta-feira, 9 de abril, 148 
anos de emancipação 
político-administrati-
va. Para celebrar a data, 
a Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Cultura, preparou 
uma programação es-
pecial com atividades 
culturais para todos 
os gostos e estilos. Os 
eventos têm entrada 
franca.

A principal atração 
das festividades deste 
ano será a apresentação 
do grupo de pagode Ne-
gritude Júnior, sucesso 
nos anos 90, que vai 
acontecer no sábado, 
12 de abril, a partir das 
19h, no Parque dos In-
gás, no Centro. Na oc-
asião, uma banda local 
fará a abertura do show 
após chamamento pú-
blico conduzido pela 
pasta. O local contará 
com praça de alimen-
tação.

Referência nacional na seleção genética das raças 
Brangus, Aberdeen Angus e Ultrablack, a VPJ Pecuária, 
sediada em Jaguariúna (SP), estreou na pecuária nord-
estina com a sensação de missão cumprida. O 1º Leilão 
VPJ Nordeste e o 4º Leilão Bezerra de Futuro, realizado 
em 29 de março, durante a ExpoRingo 2025, em Lagar-
to (SE), movimentaram R$ 1,25 milhão, com a oferta 
de 96 touros e fêmeas, além de pacotes de embriões.
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ARTIGOS

O Supremo Tribunal 
Federal concluiu, há pou-
cas semanas, o julgamen-
to da ADPF 982/PR, no 
qual decidiu, por unani-
midade, que os tribunais 
de contas têm competên-
cia para julgar as contas 
de gestão dos prefeitos 
desde que exerçam a fun-
ção de ordenadores de 
despesa.

A ação havia sido inter-
posta pela ATRICON-As-
sociação dos Membros 
dos Tribunais de Contas 
do Brasil, com o objetivo 
de esclarecer a competên-
cia das Cortes de Contas 
após decisões judiciais 
terem anulado sanções 
aplicadas a prefeitos.

Na votação, o Supre-
mo distinguiu as situa-
ções em que os chefes do 
Executivo atuam direta-
mente como responsá-
veis pelos gastos públi-
cos, ou seja, quando eles 
autorizam e gerenciam 
despesas, reconhecendo 
aos Tribunais de Contas 
a competência para jul-
gá-los diretamente, sem 
a necessidade de passar 
pelo crivo das Câmaras 
Municipais.

Para entender melhor 
esse novo posicionamen-
to, é necessário resgatar 
os regimes jurídicos a 
que estão submetidas as 
contas públicas.

Em 1999, a partir do 
julgamento da ADI 849/
MT – que declarou in-
constitucionalidade de 
norma que subtraía do 
Tribunal de Contas do 
Estado do Mato Grosso a 
competência para julgar 
as contas da respectiva 
Assembleia do Estado – a 
doutrina diferenciou dois 
enquadramentos diferen-
tes para a apreciação dos 
atos do Poder Executivo.

Por um lado, existem 
as chamadas contas de 
governo, cujo julgamen-
to, nos termos dos artigos 
71, I, e, 49, IX, da Consti-
tuição, cabe ao Poder Le-
gislativo. Os vereadores 
são subsidiados por um 
parecer técnico expedido 
pelos Tribunais de Con-
tas, e só podem rejeitá-lo 
por dois terços dos votos.

Nessa perspectiva, o 
Parlamento não escruti-
na atos isolados de des-

pesa pública. A atenção 
recai sobre a dimensão 
global do planejamento 
patrimonial, orçamen-
tário e financeiro, além 
de aspectos operacionais 
que permitem avaliar a 
efetividade das diretrizes 
políticas de programação, 
organização, direção e 
formulação das políticas 
públicas.

No caso concreto do 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo, por 
exemplo, as contas de 
governo originam uma 
espécie processual de-
nominada de “Contas de 
Prefeitura”, que finaliza 
seu rito com a emissão 
de um parecer, favorável 
ou desfavorável, apro-
vado pelos Conselheiros 
e, posteriormente, en-
caminhado às Câmaras 
Municipais, que julgarão 
os demonstrativos.

Em relação às contas 
de gestão é bom que se 
diga que o conceito não 
possui definição consti-
tucional precisa. O STF, 
contudo, tem conside-
rado, como no RE nº 
848.826/CE, de relatoria 
do Ministro Luís Roberto 
Barroso, que essas são 
as contas específicas dos 
ordenadores de despe-
sa, submetidas ao jul-
gamento exclusivo das 
Cortes de Contas, com 
fundamento no art. 71, II, 
da Constituição. Os pa-
râmetros decisórios são 
essencialmente técnicos 
e avaliam um conjunto 
de atos de gestão finan-
ceira e administrativa que 
são consubstanciados 
em contas específicas a 
serem prestadas pelos 
responsáveis.

Podemos exemplificar 
as contas de gestão com 
as espécies processuais 
que cuidam, especifica-
mente, de contratos ad-
ministrativos, convênios 
e parcerias com o terceiro 
setor. Vale citar, inclusive, 
que na ADPF 982/PR 
considerou-se equivoca-
da a decisão do Tribunal 
de Justiça de São Paulo 
que invalidou decisão do 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo que 
havia aplicado multa a 
um prefeito por irregula-
ridades evidenciadas na 

prestação de contas de 
repasses públicos.

Portanto, nessa espé-
cie, que reúne atos indi-
vidualizados e relacionais 
de gestão financeira, os 
chefes do Poder Execu-
tivo estarão sujeitos ao 
julgamento das Cortes 
de Contas na qualidade 
de gestor, respondendo 
pela administração dos 
recursos públicos.

A realidade é que, so-
bretudo em pequenos 
municípios com quadro 
administrativo reduzido 
e simplificado, os prefei-
tos acabam assumindo a 
função de ordenador de 
despesa, responsabilizan-
do-se, de modo direto e 
individual, pelos atos de 
dispêndio financeiro. Por 
essa razão, eles podem 
ser confrontados com 
normas legais e constitu-
cionais e com paradigmas 
técnicos que haverão de 
subsidiar a decisão dos 
Tribunais de Contas, sem 
que seja necessário um 
julgamento político pela 
Câmara Municipal.

Entretanto, o STF 
também deixou claro 
que tal decisão não afeta 
o direito do prefeito de 
concorrer às eleições. Ou 
seja, mesmo que o Tri-
bunal de Contas aponte 
irregularidades e exija a 
devolução de valores, o 
gestor municipal só virá 
a se tornar inelegível se a 
Câmara dos Vereadores, 
ao analisar as contas de 
governo, também consi-
derar a gestão irregular.

O entendimento expli-
citado pela Corte Consti-
tucional é relevante por 
dois motivos. Primeiro, 
porque impede que pre-
feitos busquem escapar 
à sanção dos Tribunais 
de Contas, adotando a 
estratégia de assinar to-
dos os atos municipais de 
ordenação de despesa. E, 
segundo, porque assegu-
ra a capacidade de o siste-
ma de controle externo da 
administração pública de 
apenar e prevenir malfei-
tos, ainda que cometidos 
pelo Chefe do Executivo.

Dimas Ramalho é 
Conselheiro-Corregedor 
do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo.

Tribunais de Contas e o julgamento 
de prefeitos

A Inteligência Artifi-
cial fomenta uma logís-
tica precisa e integrada, 
capaz de prever de-
mandas, otimizar esto-
ques, reduzir custos e, 
sobretudo, aprimorar 
a experiência do cliente 
com mínimos cliques. 
Transformando a es-
tratégia dos negócios, 
a revolução provocada 
pela IA no supply chain 
deixou de ser apenas 
uma opção, mas sim 
uma necessidade para 
empresas que desejam 
se manter competiti-
vas.

Segundo o relatório 
“The Future of the Las-
t-Mile Ecosystem”, do 
World Economic Fo-
rum, as entregas auto-
matizadas representa-
rão, aproximadamen-
te, 20% das operações 
logísticas globais neste 
ano. Isto espelha a ne-
cessidade do mercado 
se adequar às inova-
ções o quanto antes, 
visando a entrega de 
soluções cada vez mais 
eficientes e alinhadas à 
experiência do cliente.

Reformulando o su-
pply chain, a IA ace-
lera e impulsiona em 
direção à logística mo-
derna, que se opõe ao 
método tradicional, até 
então fortemente de-
pendente de processos 
manuais, suscetível a 
erros, custosa e inefi-
ciente. Neste sentido, 
essa tecnologia trouxe 
além de automação 
avançada, tomadas de 
decisão orientadas por 
dados, tornando os 
processos mais ágeis e 
precisos.

De fato, a imple-
mentação de sistemas 
baseados em IA de-
pende essencialmen-
te de plataformas que 
oferecem tais serviços, 
como OpenAI, Google 
AI, AWS AI, DeepSeek, 
Grok, entre outras. Isto 
faz com que o acesso 
aos dados e a infraes-

trutura adequada para 
processá-los, a exem-
plo de data lakes e ou-
tras tecnologias de ge-
renciamento de dados, 
seja fundamental para 
o enriquecimento e a 
precisão das análises.

 
Desafios
Existem diversos de-

safios associados aos 
processos internos de 
operação de um centro 
de distribuição que po-
dem ser otimizados por 
meio da inteligência 
artificial, como gestão 
de estoque, picking, 
movimentação de ma-
teriais e roteirização 
de veículos. A previ-
são de demanda, por 
exemplo, se beneficia 
da tecnologia ao pre-
ver de forma assertiva 
quanto de mercado-
ria comprar para um 
armazenamento mais 
eficaz, já considerando 
variáveis como sazona-
lidade, mudanças com-
portamentais e fatores 
externos.

Inclusive, os algo-
ritmos modernos de 
roteirização podem 
aprender padrões a 
partir de dados histó-
ricos usando técnicas 
de machine learning 
e deep learning. Isto 
permite prever conges-
tionamentos, ajustar 
rotas em tempo real e 
melhorar a eficiência 
com o tempo, consi-
derando vários tipos 
de restrições como ro-
dízios de veículos em 
regiões determinadas, 
tamanho do automóvel 
ao tipo de via, entre 
outras variáveis.

Há também desafios 
específicos relaciona-
dos à cultura organiza-
cional, visto que existe 
o receio de substituição 
de empregos. No en-
tanto, de acordo com a 
pesquisa da McKinsey, 
o segmento irá gerar de 
US$1,3 a US$2 bilhões 
anuais nos próximos 

20 anos graças à ado-
ção da tecnologia.

Acredito que novas 
oportunidades sempre 
surgem junto com as 
inovações. Por isso, 
recomendo que os pro-
fissionais que atuam 
em centros de armaze-
nagem se especializem 
em IA aplicada ao se-
tor, garantindo um uso 
estratégico e eficiente 
no contexto logístico. 
Afinal, é notável a atual 
escassez de colabora-
dores capacitados nesta 
área.

 
O futuro da logís-

tica é digital
A celeridade com que 

as tecnologias de big 
data e IA estão sendo 
integradas ao segmen-
to reflete o potencial 
transformador dessas 
inovações na cadeia de 
suprimentos. Influen-
ciando na definição da 
localização de novos 
centros de armazena-
gem, de acordo com os 
dados de consumo e 
demanda, elas também 
serão acompanhadas 
da implementação de 
robôs, sensores e IoT, 
garantindo assim maior 
precisão e agilidade aos 
processos internos. In-
clusive, também é espe-
rado um avanço no uso 
de veículos autônomos, 
equipados com siste-
mas de roteirização 
dinâmica, com o intuito 
de otimizar entregas e 
reduzir custos opera-
cionais.

Portanto, logística e 
IA se consolidam como 
uma dupla de sucesso 
no ambiente corporati-
vo. Tida como essencial 
para o futuro do seg-
mento, a inteligência 
artificial se consolida 
anualmente como uma 
ferramenta indispensá-
vel para os empreende-
dores que desejam se 
manter competitivos 
em um mercado cada 
vez mais exigente.

O papel da inteligência artificial 
no futuro da logística

*Mario Harada

Este ano o Brasil re-
cebe a ONU e dezenas 
de milhares de visitantes 
de todo o mundo – diz-
-se que podem chegar a 
mais de cem mil pessoas! 
– para a COP30. Será 
em Belém, no Pará, em 
novembro. Mas o clima 
COP tem de contaminar 
todas as cidades do país. 
É a oportunidade para 
tratar dos assuntos mais 
sérios e que mais nos 
afligem neste primeiro 
quarto do século 21.

Um deles, e talvez dos 
mais graves, é a preca-
riedade do saneamento 
básico. A falta de cultura 
da política partidária e a 
ausência de educação de 
qualidade propiciada à 
população, ambas fazem 
com que o gasto público 
se destine a inutilida-
des: shows, propaganda 
do governo, consulto-
rias encomendadas, etc. 
Quando nada se faz para 
levar água a 32 milhões 
de brasileiros e tratar o 

esgotamento doméstico 
de outros 90 milhões. 

A cada dia, despeja-se 
na natureza o equivalen-
te a cinco mil piscinas 
olímpicas de esgoto sem 
tratamento. Por isso é 
que a água tem colifor-
mes fecais, além dos re-
síduos de fármacos não 
eliminados no tratamen-
to, cocaína – expelida 
na urina – e os malditos 
microplásticos. Estes já 
chegaram às artérias e a 
outros órgãos humanos, 
inclusive atingiram o 
cérebro.

‘
Em lugar de convesco-

tes, de exibição de folclo-
re, de viagens que emi-
tem mais gás carbônico 
que envenena a atmos-
fera, o clima de COP30 
deve contemplar temas 
importantes como esse: 
fazer o saneamento bá-
sico em todas as cidades. 
Cuidar do abastecimento 
de água. Plantar árvores, 
a tecnologia mais eficaz, 
mais barata e mais in-

teligente para melhorar 
o clima. Contamos com 
inúmeras espécies ar-
bóreas, dos biomas que 
nos interessam e isso 
deve ser a preocupação 
maior dos municípios 
neste 2025. 

Se o Brasil se tornar 
mais verde, haverá me-
nos mortes, menos pro-
blemas mentais, menos 
miséria e menos depres-
são. Isso é cientificamen-
te comprovado. E todos 
podem fazer alguma coi-
sa por sua cidade. O ver-
dadeiro herói em 2025, 
é aquele que conseguir 
plantar mais árvores em 
todo espaço disponível. 
E ajudar a conscientizar 
a população de que a 
maior amiga da vida se 
chama ‘árvore’.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Aproveitar a COP30
*José Renato Nalini

*Dimas Ramalho
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Bares e restaurantes da RMC projetam alta de faturamento durante ‘feriadão’ 
de abril

Da Redação

Segundo pesquisa re-
alizada pela Associação 
Brasileira de Bares e Res-
taurantes (Abrasel) em 
março, 71% dos empresá-
rios da Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC) 
esperam aumentar o fatu-
ramento durante o feriado 
prolongado de abril, em 
comparação com a Sema-
na Santa do ano passado. 
Para a maioria (40%), o 
incremento deve variar 

entre 5% e 20%.
A pesquisa também 

revelou oscilações no de-
sempenho financeiro das 
empresas. Em fevereiro, 
30% dos negócios opera-
ram com lucro, enquanto 
outros 30% fecharam o 
mês no prejuízo e 39% 
registaram equilíbrio. Os 
números indicam uma 
piora em relação a janei-
ro, quando o percentual 
de empresas lucrativas 
era maior (36%) e total 
de negócios operando em 

prejuízo era menor (25%).
“É natural que o fatu-

ramento tenha sofrido 
queda em relação a janeiro, 
um mês tradicionalmente 
positivo para o setor. No 
entanto, a expectativa é de 
que os negócios tenham 
conseguido equilibrar as 
contas em março, impul-
sionados pelo Carnaval, e 
que esse movimento con-
tinue nos próximos meses, 
com datas estratégicas 
como a Páscoa, o Dia das 
Mães e o Dia dos Namora-

dos”, analisa André Man-
detta, presidente da Abra-
sel Regional Campinas.

Paulo Solmucci, presi-
dente-executivo da Abra-
sel, destaca que a data 
traz uma oportunidade 
importante para os negó-
cios se reequilibrarem. “O 
setor ainda enfrenta desa-
fios notáveis, com mais de 
dois terços das empresas 
operando sem lucro, mas, 
ainda assim, há sinais po-
sitivos. As datas sazonais, 

como o feriado prolongado 
de Páscoa, representam 
oportunidades de fortaleci-
mento para muitas empre-
sas que operam no limite”, 
afirma.

Com o aumento nos 
custos operacionais, mui-
tos empresários seguem 
enfrentando dificuldades 
para reajustar os preços 
dos cardápios. Segundo 
o levantamento, 32% dos 
estabelecimentos não con-
seguiram realizar qualquer 
reajuste. Outros 59% con-

seguiram reajustar os va-
lores conforme ou abaixo 
da inflação e apenas 9% 
aumentaram acima desse 
índice.

A pesquisa também 
apontou o nível de endivi-
damento entre os negócios. 
Ao todo, 39% dos estabele-
cimentos possuem paga-
mentos em atraso. Entre os 
principais débitos estão os 
impostos federais (74%), 
impostos estaduais (52%) 
e empréstimos bancários 
(37%).

Educação inclusiva: avanços e desafios na 
integração de alunos com necessidades especiais

Da Redação

O Censo Escolar 2023 
registrou um aumento 
no número de matrículas 
na educação especial de 
41,6%, conforme dados do 
Ministério da Educação 
(MEC) por meio do Insti-
tuto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep). Do 
total, 53,7% são estudantes 
com deficiência intelectu-
al, seguido daqueles com 
Transtorno do Espectro 
do Autismo (TEA) com 
35,9%. Pessoas com defi-

ciência física, baixa visão, 
deficiência auditiva, altas 
habilidades ou superdo-
tação, surdez, cegueira e 
surdo-cegueira aparecem 
na sequência.

O crescimento no 
número de matrículas re-
flete o avanço na inclusão 
educacional e a implemen-
tação de políticas públicas 
voltadas para a acessibili-
dade e equidade no ensino. 
No entanto, especialistas 
destacam que o aumento 
deve vir acompanhado de 
melhorias estruturais, ca-
pacitação docente e adap-

tação curricular.
“A inclusão vai além da 

presença em sala de aula. 
É fundamental garantir 
recursos pedagógicos e 
um ambiente preparado 
para atender às neces-
sidades desses alunos”, 
afirma Wagner Venceslau 
Dias, diretor pedagógico 
do Colégio Anglo Leonardo 
da Vinci.

Apesar dos avanços, o 
diretor ressalta que desafi-
os ainda persistem, como a 
falta de infraestrutura ad-
equada em muitas escolas 
e escassez de profissionais 

especializados. Para ele, 
o apoio governamental 
e a conscientização da 
sociedade são essenciais 
para um ensino realmente 
acessível, sendo necessário 
investimento contínuo e 
um compromisso coletivo 
para garantir que todos 
os estudantes tenham as 
mesmas oportunidades de 
aprendizado.

Além disso, o especialis-
ta pontua que tecnologias 
também desempenham 
um papel fundamental na 
integração de alunos com 
deficiência. Ferramentas 

como softwares de leitu-
ra, materiais adaptados e 
comunicação alternativa 
ampliam as possibilidades 
de aprendizagem e podem 
transformar a experiência 
escolar, tornando-a mais 
dinâmica e acessível.

“Não podemos esquec-
er que o envolvimento 
das famílias é outro fator 
determinante no desen-
volvimento educacional 
dos alunos. Quando os 
responsáveis estão engaja-
dos, a inclusão se fortalece 
e os resultados são mais 
positivos. Vejo que ainda 

temos um longo caminho 
para que a educação inclu-
siva, no Brasil, seja ainda 
mais eficiente, mesmo com 
avanços, e não devemos 
tratá-la como um favor, 
mas sim como um direito 
garantido a todos”, finaliza 
o diretor.

O mês de abril carrega 
datas importantes para 
essa bandeira, como o 
Dia Mundial da Consci-
entização do Autismo (2), 
Dia Nacional do Sistema 
Braille (8) e Dia Nacional 
da Educação de Surdos 
(23).

Fatecs abrem inscrições do Vestibular para o segundo semestre
Da Redação

Nesta segunda-feira (7), 
o Centro Paula Souza (CPS) 
abriu as inscrições do Ves-
tibular das Faculdades de 
Tecnologia do Estado de 
São Paulo (Fatecs) para o 
segundo semestre de 2025, 
pelo site vestibular.fatec.
sp.gov.br. O valor da taxa 
de inscrição é de R$ 50. A 
prova será aplicada no dia 
29 de junho. O processo 
seletivo oferece 12.550 va-
gas para cursos superiores 
de tecnologia presenciais e 
a distância, gratuitos, dis-
tribuídas pelas 82 unidades 
do Estado de São Paulo.

Para concorrer a uma 
das vagas do Vestibular das 
Fatecs, o candidato precisa 
ter concluído ou estar cur-
sando o Ensino Médio ou 
equivalente, desde que no 
ato da matrícula, comprove 
a conclusão do curso.

Somada às 12.550 vagas 
do Vestibular, as Fatecs 
oferecem outras 7.470 aos 
candidatos do Provão Pau-
lista, totalizando 20.020 
vagas para o segundo se-
mestre de 2025. As in-

formações sobre cursos, 
vagas, períodos e as uni-
dades participantes estão 
disponíveis no site do pro-
cesso seletivo.

A novidade para o se-
gundo semestre é o início 
das atividades da Fatec de 
Olímpia. O município pas-
sará a contar com os cursos 
de Desenvolvimento de 
Software Multiplatafor-
ma e Gestão de Turismo, 
ambos com 40 vagas, no 
período noturno.

Inscrições
A inscrição para o Ves-

tibular das Fatecs deve 
ser feita exclusivamente 
pela internet, até as 15 
horas do dia 6 de junho. O 
interessado deve preencher 
a ficha, o questionário so-
cioeconômico e pagar a 
taxa, conforme orientações 
disponíveis no Manual do 
Candidato e na Portaria do 
Vestibular. 

No momento da in-
scrição, é possível escol-
her um curso em primeira 
opção. Caso haja interesse, 
o candidato pode optar por 
outro, em qualquer Fatec 
e período. O interessado 

pode realizar mais de uma 
inscrição, desde que pague 
a taxa correspondente para 
cada uma.

O Centro Paula Souza 
oferece isenção total e re-
dução de 50% no valor da 
taxa de inscrição. O pedido 
deve ser feito entre os dias 
7 e 22 de abril, também 
pelo site do processo sele-
tivo. O interessado deverá 
indicar se pretende obter 
isenção, redução da taxa 
ou os dois benefícios. É 
importante ficar atento às 
informações solicitadas 
e anexar os documentos 
comprobatórios.

As Fatecs disponibili-
zam computador e acesso à 
internet a quem quiser faz-
er a inscrição no Vestibular. 
Cabe ao interessado entrar 
em contato com a unidade 
para saber data e horário de 
atendimento.

Inclusão
O Sistema de Pontuação 

Acrescida do CPS concede 
acréscimo de pontos à nota 
final do exame, sendo 3% a 
afrodescendentes e 10% a 
quem tenha cursado o En-
sino Médio integralmente 
na rede pública. Quem 

estiver nas duas situações, 
recebe 13% de bônus.

O candidato deve ver-
ificar na portaria se tem 
direito à pontuação acres-
cida porque a matrícula 
não poderá ser efetuada e a 
vaga será perdida se as in-
formações não atenderem 
às condições estabelecidas 
em sua totalidade.

O candidato com defi-
ciência ou que necessite de 
condições especiais para 
fazer a prova deve incluir 
essa informação na ficha de 
inscrição eletrônica, além 
de encaminhar o laudo 
médico, emitido por espe-
cialista, descrevendo o tipo 
e o grau da necessidade, 
por meio de link específico 
na ‘Área do Candidato’, 
impreterivelmente, até as 
15 horas do dia 6 de junho. 
É possível solicitar atendi-
mento diferenciado, como 
prova em braille ou ampli-
ada, intérprete de libras ou 
local adaptado para fazer 
o exame. Também podem 
pedir condições especiais 
candidatos de unidades 
prisionais e candidatas em 
fase de amamentação.

O candidato transgêne-
ro que deseja ser tratado 
pelo nome social deve pre-
star essa informação no 
ato da inscrição, no campo 
específico. Não será pos-
sível solicitar a inclusão 
posteriormente. Também 
é preciso enviar, durante 
o preenchimento da fi-
cha, via upload, imagem 
do RG (frente e verso) e 
uma foto 3×4 recente. É 
de inteira responsabilidade 
do interessado o correto 
preenchimento da ficha de 
inscrição, o envio de docu-
mentos e o cumprimento 
dos prazos estipulados.

Confira as principais 
datas do calendário do 
Vestibular das Fatecs 
para o segundo seme-
stre de 2025:

* 7 a 22 de abril: período 
para solicitação de isenção 
e redução da taxa de in-
scrição

* 7 de abril a 6 de junho, 
até as 15 horas: período de 
inscrições para o Vestibular

* 25 de junho, a partir 
das 17 horas: divulgação 
dos locais de prova; 

* 29 de junho, às 13 

horas: prova do Vestibular 
das Fatecs

* 14 de julho, a partir 
das 15 horas: publicação da 
classificação geral e primei-
ra chamada para matrícula

* 15 a  17 de jul-
ho: matrícula da primeira 
chamada

* 22 de julho, a partir 
das 15 horas: divulgação da 
segunda chamada

* 23 e 24 de jul-
ho: matrícula da segunda 
chamada

Provão Paulista
É importante destacar 

que o Vestibular das Fatecs 
e o Provão Paulista são 
independentes e oferecem 
vagas distintas. O estu-
dante que vai participar do 
Provão Paulista também 
pode fazer a inscrição para 
o Vestibular das Fatecs e 
aumentar suas chances 
de ingressar em um cur-
so superior de tecnolo-
gia gratuito. As vagas das 
Faculdades de Tecnologia 
do CPS reservadas para o 
Provão Paulista que não 
forem preenchidas serão 
transferidas para o pro-
cesso seletivo do segundo 
semestre de 2025.
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Coleta de Lixo de Holambra será alterada e ampliada a partir do dia 14

De Holambra O calendário de co-
leta de lixo domiciliar 

em Holambra terá novo 
cronograma a partir 
do dia 14 de abril, com 
ampliação e mudança 
de horários em difer-
entes regiões da cidade. 
A alteração, segundo a 
empresa responsável, 
será feita para melhor 
atender o crescimento 
urbano e populacional, 
se adequando às mod-
ificações de trânsito e, 
principalmente, buscar 
a melhoria contínua 
de  atendimento aos 
munícipes.

Áreas como a Praça 
dos Pioneiros, a Rua 
das Dálias,  o Boule-
vard Holandês e a Rua 
Campo de Pouso, com 
maior presença comer-

cial e movimento, pas-
sarão a ter recolhimen-
to diurno diário. Áreas 
com forte concentração 
res idencia l ,  como o 
Imigrantes, o Jardim 
Flamboyant, o Parque 
dos Ipês e o Morada 
das Flores, por sua vez, 
terão coleta noturna 
– a partir das 16h du-
rante a semana e das 
14h aos sábados. O ob-
jetivo é evitar trânsito, 
acidentes e outros tran-
stornos.

O novo cronograma 
de coleta, atualizado 
e completo, está dis-
ponível no site da Pre-
feitura, em www.hol-
ambra.sp.gov.br.

“Vale reforçar que 
a participação popu-
lar nesse processo é 
importante para man-
ter a cidade limpa e 
bem cuidada. O serviço 
conta com o apoio do 
cidadão para colocar 
o lixo para fora bem 
ensacado e  somente 
nos dias indicados no 
calendário”, informou 
o gestor do Corsam, 
empresa prestadora do 
serviço de coleta, Lucas 
Santana.

A recomendação é 
que o resíduo só seja 
colocado para fora bem 
próximo ao horário do 
início de cada turno de 
coleta.  Essa atenção 
com o l ixo colabora 

para que ele não fique 
sujeito às mudanças 
climáticas. Durante as 
estações chuvosas ele 
pode causar enchentes, 
entupir bueiros, con-
taminar vias pluviais 
e poluir lagos e lençóis 
freáticos.

“Outra questão im-
portante de destacar 
é  q u e  o s  r e s í d u o s , 
quando expostos, con-
tribuem para prolifer-
ação de pragas urbanas 
e doenças, como a den-
gue. Sem contar tam-
bém que são alvos de 
animais abandonados, 
que rasgam os sacos 
à procura de alimen-
tos, sujando as ruas e 
gerando mau cheiro”, 
finalizou.

Negritude Júnior é destaque em programação 
de aniversário dos 148 anos de Mogi Guaçu

Mogi Guaçu comem-
ora na próxima quar-
ta-feira, 9 de abril, 148 
anos de emancipação 
político-administrativa. 
Para celebrar a data, a 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura, preparou uma 
programação especial 
com atividades culturais 
para todos os gostos e 
estilos. Os eventos têm 
entrada franca.

A principal atração 
das festividades deste 
ano será a apresentação 
do grupo de pagode Ne-
gritude Júnior, sucesso 
nos anos 90, que vai 
acontecer no sábado, 12 

de abril, a partir das 19h, 
no Parque dos Ingás, 
no Centro. Na ocasião, 
uma banda local fará a 
abertura do show após 
chamamento público 
conduzido pela pasta. O 
local contará com praça 
de alimentação.

Na véspera do feri-
ado, dia 8, e na data 
do aniversário da ci-
dade, 9 de abril, estão 
programados edição 
da Feirarte e o Canta 
Guaçu 2025 – eventos 
gratuitos e que aconte-
cem no Centro Cultural, 
no Jardim Camargo. A 
Feirarte começa às 18h 
e contará com feira de 

artesanato, praça de al-
imentação e música com 
DJ Kaká.

Já o Canta Guaçu 
acontecerá no Teatro 
Tupec, do Centro Cul-
tural, a partir das 19h30. 
Neste ano, com o tema 
Raízes Sertanejas,  a 
edição terá a presença 
da Corporação Musi-
cal Marcos Vedovello, 
da Orquestra de Viloa 
Caipira Coração Caboclo 
e dos cantores Zé Ri-
cardo, Ronaldo, Tabata 
Rocha e Monika Ferry.

No entanto ,  para 
acompanhar as apresen-
tações do Canta Guaçu 

é preciso garantir o in-
gresso pelo site www.
megabilheteria.com. E, 
no dia do show, é solic-
itada a doação de 1kg de 
açúcar, 1 litro de leite 
(longa vida) ou 1 litro de 
óleo, mantimentos estes 
que serão revertidos em 
prol da Santa Casa de 
Misericórdia de Mogi 
Guaçu.

Nos dias 26 e 27 de 
abril, sábado e domin-
go, respectivamente, 
será promovido o Dança 
Guaçu 2025. As apre-
sentações serão a par-
tir das 19h, no Teatro 
Tupec do Centro Cul-
tural. Ao todo, serão 

sete escolas de Mogi 
Guaçu sendo: PAS! Pro-
grama Adolescente Sim, 
Dançarte Mangata Cen-
tro de Jazz, Estúdio de 
Dança Impacto, Corpo 
Livre, SESI Núcleo de 
Dança e Studio Bruna 
Carvalho.

Para esse evento tam-
bém será necessário 
a retirada de ingresso 
pelo link www.mega-
bilheteria.com ou di-
retamente na sede da 
Secretaria Municipal 
de Cultura, que fica lo-
calizada na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, 
no Jardim Camargo, de 
segunda a sexta-feira, 

no horário das 8h às 
12h.

9 de abril
No feriado de quar-

ta-feira, dia 9 de abril, 
o prefeito Rodrigo Fal-
setti e o vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel vão participar do 
hasteamento das ban-
deirantes, às 10h, no 
Paço Municipal. O ato 
contará com a presença 
de autoridades, dos rep-
resentantes das Forças 
de Segurança e dos ati-
radores do Tiro de Guer-
ra. A Banda Marcial dos 
Ypês fará a execução 
dos hinos com a partic-
ipação dos atiradores.

Início do Censo rural: questionário será aplicado aos 
moradores do Boa Vereda, Barra, Sertãozinho e Pereiras
De Amparo

Os moradores do Boa 
Vereda, Barra, Sertãoz-
inho e Pereiras devem re-
ceber em casa, a partir de 
8 de abril, a visita técnica 
de dois funcionários da 
empresa Líder Engen-
haria, terceirizada pela 
Prefeitura da Estância de 
Amparo para a aplicação 
do questionário sobre a 
situação do saneamento 
nas propriedades ruais. 
Caso fique com dúvida 
sobre a identidade dos 
funcionários, ligue para 
153 (Guarda Civil Munic-
ipal) ou (19) 3808-4475 
(Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente).

Os funcionários de-
vem responder sobre 
a presença de fossas, 
tratamento de resíduos 
sólidos, esgoto, drena-
gem de água pluvial e 
abastecimento de água, 
entre outras realidades 
nas propriedades rurais.

 As pesquisas por-
ta-a-porta servirá de 
base para o Plano Mu-
nicipal de Saneamento 
Rural, o 1º grande cen-
so municipal realizado 
em Amparo. Realizado 
com recursos do Fehidro 
(Fundo Estadual de Re-
cursos Hídricos), o Plano 
tem como objetivo traçar 

metas para e desenvolver 
políticas públicas de san-
eamento nas áreas rurais 
de cidade.

Para  in formar  os 
m o r a d o r e s  d e s t a s 
regiões, a Prefeitura, 
por meio da Secretar-
ia de Meio Ambiente e  
Bem-Estar Animal, real-
izou quatro reuniões: No 
Boa Vereda, no Bairro 
dos Rosas, no Pantaleão 
e no Sindicato Rural de 
Amparo.

Dúvidas: Ligue para 
153 (Guarda Civil Mu-
nicipal) ou (19) 3808-
4475 (Secretaria Munic-
ipal de Meio Ambiente)
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Amparo terá dois polos de 
atendimento exclusivo para pacientes 

com dengue
De Amparo

Os polos estarão ab-
ertos a partir de quar-
ta-feira (9 ), às 7h:  um 
na UPA do São Dimas e 
outro na região central,  
com entrada ao lado do 
“Postão” (antigo CTA).

A  p o p u l a ç ã o  d e 
Amparo ganha reforços 
na Saúde, com a insta-
lação de dois polos de 
atendimento e acom-
panhamento exclusivos 
para  pacientes com 
dengue.  Serão duas 

unidades abertas a par-
tir das 7h da próxima 
quarta-feira (9): uma 
no Jd. São Dimas, jun-
to à UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento), e 
outra na região central, 
no antigo CTA (Centro 
de Testagem e Aconsel-

hamento), com entrada 
na lateral do “Postão”.

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde informa 
que as unidades serão 
direcionadas ao diag-
nóstico, tratamento e 
acompanhamento dos 
pacientes com dengue.

Prefeitura vacina cães e gatos contra raiva 
nesta terça e quarta

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilân-
cia em Zoonoses, di-
vulgou o cronograma 
dos próximos bairros a 
serem atendidos pelo 
p ro je t o  “ Vac ina  e m 
Dia”. A ação acontece 
nesta terça-feira (08) e 
quarta-feira (26), onde 
serão oferecidas vaci-
nação antirrábica para 
os pets dos moradores 
que não têm condições 
ou meios de locomoção 
para levar os animais 
até os pontos fixos de 
imunização.

Nos dois  d ias ,  as 
doses serão aplicadas 
das  8h30 às  11h  ou 
até  que as  150 dos-
es disponíveis sejam 
esgotadas. De acordo 
com o departamento 
responsável, as senhas 

serão distribuídas con-
forme a quantidade de 
doses disponíveis.

CRONOGRAMA

08/04 - terça-feira
8h30 às 11h
Rua Luís  Rossett i 

(ao  lado  do  PSF do 
Lago)

Bairros: Itamaraty, 
Jardim do Lago e Jar-
dim Jatobá

09/04 - quarta-feira
8h30 às 11h
R u a  A n t ô n i o  S i a 

(área verde próxima à 
sorveteria Tazza Ge-
lato)

Bairros: Conservani, 
Josephin Tagliari, Egí-
dio Tagliari e Jardim 
Amaro

L a r i s s a  M a n d a i o , 
médica veterinária re-
sponsável, orienta que 
os tutores dos animais 
apresentem documen-

tos pessoais (CPF e RG) 
e um comprovante de 
endereço para garantir 
a validação da residên-
cia. “Vale lembrar que, 
por se tratar de uma 
ação com número lim-
itado de vacinas, a vaci-
nação será realizada 
por ordem de chegada, 
com base nas senhas 
distribuídas”, explica.

Além disso, a Pre-
f e i t u r a  a l e r t a  q u e 
c o n d i ç õ e s  c l i m á t i -
cas adversas ou a re-
provação do lote  da 
vacina podem alterar 
os horários ou a data da 
ação, caso necessário.

A unidade da Zoo-
noses está localizada 
na Avenida Fernando 
Arens, nº 631, no Cen-
tro. Dúvidas podem ser 
esclarecidas no tele-
fone (19) 3827-9700 
– ramal 9013.
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Nova equipe do setor de oncologia apresenta 
resultados positivos em um mês de trabalho

De Mogi Guaçu
 
Os trabalhos na Unacon 

(Unidade de Alta Complex-
idade em Oncologia) do 
Hospital Municipal Dr. Ta-
bajara Ramos continuam 
a todo vapor. A nova equi-
pe de médicos assumiu o 
serviço há cerca de um mês 
e já apresenta resultados 
positivos, tendo como de-
staque o bom atendimento 
aos pacientes.

O setor de oncologia 
do Hospital Municipal é 
referência para 20 mu-
nicípios e, com o quadro 
de médicos reestruturado, 
o trabalho continua com o 
atendimento dos pacientes 
e com a realização das ciru-
rgias oncológicas em quatro 
especialidades: urologia, 
mastologia, aparelho diges-
tivo e ginecologia.

“Com a chegada dos 

novos médicos, estamos 
iniciando o atendimen-
to dos casos de cabeça e 
pescoço. É uma demanda 
que tínhamos aqui, mas 
não tínhamos o profission-
al. Agora, é mais uma área 
que estamos atingindo aqui 
no setor de oncologia”, co-
mentou Luciano Firmino 
Vieira, superintendente do 
Hospital Municipal.

Os agendamentos de 
consultas e de cirurgias 
oncológicas continuam 
sendo feitos normalmente. 
Os pacientes que tiveram 
datas alteradas por conta da 
saída dos médicos já foram 
atendidos ou reagendados. 
“É importante frisar que 
ninguém ficou sem atendi-
mento. Contamos com uma 
equipe de médicos de pon-
ta mantendo a qualidade 
técnica”, reforçou Vieira.

Do dia 18 de fevereiro até 

o final de março, 380 paci-
entes foram atendidos pela 
nova equipe da Unacon. 
Após 11 de março, foram 
realizadas 26 cirurgias de 
mama, quatro ginecológi-
cas e sete de gastro. “Em 
algumas especialidades já 
estamos atendendo a de-
manda atual”, salientou o 
superintendente.

O cirurgião oncológico, 
Nimio Rafael Garcete, re-
sponsável técnico pelo setor 
cirúrgico, comentou que o 
novo fluxo de trabalho tem 
como meta agilizar os aten-
dimentos. “Nosso objetivo 
é a assistência ao paciente 
e estamos implantando 
novo método de trabalho 
que tem como base o acol-
himento e o bem-estar do 
paciente oncológico”, co-
mentou.

A médica Maria Paula 
Batista, responsável pelo 

setor clínico da Unacon, 
destacou que a equipe está 
sendo reforçada com a che-
gada de novos profissionais 
de outras especialidades, 

como de nutrição, de fi-
sioterapia e de psicologia. 
“Temos uma equipe mul-
tidisciplinar capaz e todos 
nós atuamos com o mesmo 

objetivo: realizar o melhor 
atendimento aos nossos pa-
cientes. Vamos, inclusive, 
fazer capacitação contínua 
para toda a equipe”, disse.

Roseira Race está com inscrições abertas para 
a edição 2025

De Mogi Guaçu
 
E s t ã o  a b e r t a s  a s 

inscrições para a 12ª 
Roseira Race - Moun-
tain Bike e Trail Run 

-, competição que irá 
acontecer nos dias 17 e 
18 de maio, no bairro 

rural da Roseira. Ao 
todo, são 700 cadastros 
que podem ser real-
izados até o dia 10 de 
maio pelo link: www.
kalangasbikers.com.br. 
Organizada pela em-
presa Kallangas Bikes, 
o evento é promovido 
pela Secretaria Munic-
ipal de Esporte e Lazer 
(SEL) desde 2013.

A inscrição é isenta 
de taxa, mas a organi-
zação do evento solicita 
que os competidores, 
assim como o público 
participante doem 1 
kg de alimentos não 
perecível (arroz, fei-
jão, macarrão, açúcar 
e farinha). Toda a ar-
recadação dos manti-

mentos será revertida 
para o Fundo Social de 
Solidariedade de Mogi 
Guaçu.

A disputa de moutain 
bike acontecerá no do-
mingo, 18 de maio, a 
partir das 8h30, sendo 
ela dividida nas cate-
gorias Pró e Sport (50 
km) e Turismo (passeio 
20 km). Já a prova de 
pedestrianismo será 
realizada no sábado, 17 
de maio, com largada 
às 7h30 e percurso 5,5 
km. A expectativa é re-
unir esportistas de toda 
a região e Sul de Minas, 
além de Mogi Guaçu.

A 12ª edição da Ro-
seira Race terá saída e 

chegada no campo da 
Roseira e, assim como 
nas edições anteriores, 
terá estrutura no local 
com praça de alimen-
tação e palco para apre-
sentações. 

O ponto de encon-
tro dos corredores e 
cicl istas e  a largada 
serão no campo da Ro-
seira. A premiação dos 
vencedores acontecerá 
por volta das 12h e não 
haverá prêmio em din-
heiro. As três melhores 
equipes, assim como 
os primeiros coloca-
dos de cada categoria 
receberão, respectiva-
mente, troféus e medal-
has.

GUERRA À DENGUE: 
Saúde recolhe mais de 83 

m³ de entulho na Zona 
Leste 

De Mogi Mirim

Mais de 83 metros 
cúbicos  de entulhos 
foram recolhidos no úl-
timo sábado (5), duran-
te o mutirão de limpeza 
realizado pela Secre-
taria da Saúde na Zona 
Leste da cidade,  em 
mais uma ofensiva na 
guerra contra o mos-
quito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue.

Por intermédio da 
VA (vigilância Ambi-
ental) e em parceria 
com as secretarias de 
Serviços Municipais e 
da Agricultura, mais de 
12 caçambas de entulho 
e  quatro  caminhões 
lotados de material que 
poderiam se transfor-
mar em criadouros do 
mosquito, foram recol-
hidos nos bairros Mogi 
Mirim II,  Jardim do 
Lago, Jardim Europa, 
Parque das Laranjei-
ras, Jardim Conquista 
e Vila Dias. 

Desta  vez ,  a  pop-

ulação aderiu à cam-
panha e colaborou com 
a limpeza das casas. A 
gerente de Vigilância 
em Saúde da Secretar-
ia, Vivian Delalibera 
Custódio, agradeceu a 
colaboração da popu-
lação e, em especial, 
ao apoio dos agentes 
comunitários de Saúde 
( A C S )  e  a g e n t e s  d e 
controle de endemias 
(ACEs),  assim como 
da Guarda Civil Mu-
nicipal.

“Os moradores en-
tenderam que a luta 
contra o mosquito da 
dengue é  de todos”, 
elogiou. Ela também 
a d i a n t o u  q u e  n e s t a 
terça-feira (8) e quar-
ta-feira (9), a Secretar-
ia da Saúde vai realizar 
o terceiro “Fumacê” 
do ano com a nebuli-
zação veicular nas ruas 
do distrito de Martim 
Francisco. 

CUIDADOS
É sempre bom lem-

b r a r  q u e  d u r a n t e  a 
nebulização do vene-
no, as pessoas devem 
dentro de casa, evitan-
do sair à rua.  Outra 
recomendação impor-
tante é que crianças, 
idosos e pessoas com 
asma ou  bronqui te , 
devem permanecer em 
um cômodo fechado 
por 30 minutos após a 
aplicação do inseticida. 

Pede-se ainda que 
portas, janelas e cor-
tinas fiquem abertas, 
assim como os portões 
das garagens para que 
o produto possa agir. 
Também é recomen-
dado cobrir alimentos 
e filtros de água, assim 
como guardar pratos, 
copos, talheres, pan-
elas e panos de pratos 
que estiverem expos-
tos. Por último, as au-
toridades recomendam 
que as pessoas cubram 
gaiolas e aquários, além 
de retirar bebedouros e 
vasilha de alimentos 
dos pets.

Editais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO: 08/04/2025
REALIZAÇÃO:     24/04/2025
HORÁRIO:   19h00 (Primeira convocação)
            19h30 (Segunda convocação)
LOCAL:                   Sede Administrativa da Associação (Associação Comercial)

A Associação dos Amigos do Monte Belo, através de sua presidente eleita, convoca todos os as-
sociados a participarem da Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 24 de abril de 2025 
(quinta-feira) na sede administrativa da associação, situada na Avenida da Saudade Papa João 
Paulo II, nº 555, Jardim São Quirino, Santo Antônio de Posse/SP, CEP: 13.830-050, às 19h00, em 
primeira convocação, contando com a presença absoluta dos associados, ou às 19h30 em segunda 
convocação, no mesmo dia e local, com qualquer números de associados presentes, para delibera-
rem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:

a) Apresentação e aprovação das contas do ano de 2024; e
b) Apresentação e aprovação da previsão orçamentária para o ano de 2025.
c) Apresentação, deliberação e aprovação da realização ou não de festas julinas e/ou juninas 
anuais, com definição de regras para participação de moradores e terceiros, bem como decisão de 
aspectos financeiros relacionado aos eventos comunitários.

OBSERVAÇÕES:

• É lícito aos senhores associados (proprietários) se fazerem representar na Assembleia ora 
convocada por procuradores, munidos com procurações específicas, conforme artigo 35, parágrafo 
único do ES.
• A ausência dos senhores associados (proprietários) não os desobriga de aceitarem como 
tácita concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados;
• Só terão direito a voto os associados que estiverem em dia com o pagamento de suas taxas 
de manutenção, sendo considerada para tanto, a listagem de inadimplentes de 24 Abr 2025. Em 
virtude da compensação bancária ocorrer em 01 (um) dia útil, o associado que solver o boleto no 
dia 24 Abr 2025, deverá apresentar comprovante de pagamento;
• Os associados que mantiverem união estável, deverão apresentar uma declaração firmada 
em cartório, caso não tenha sido declarado junto à administração da Associação;
• Visando obter o máximo proveito da assembleia, os interessados em votar e expressar sua 
opinião deverão comparecer e assinar o livro de presença até que se instale a assembleia, ou seja, 
em segunda convocação às 19h30. Após esse horário, o livro de presença será fechado;
• É obrigatória a apresentação do documento de identidade com foto (RG ou CNH);
• A publicidade da presente assembleia não autoriza aos condôminos e demais participantes 
a captação, difusão e veiculação de imagens e áudios produzidos nesta assembleia por força do 
que dispõe a Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD lei 13.709/18) e o artigo 5º, incisos X e XII da 
Constituição Federal. 

A assembleia somente poderá deliberar sobre o assunto estabelecido em pauta. Qualquer outro 
assunto deverá ser objeto de nova convocação específica.

Santo Antônio de Posse/SP, 08 de abril de 2025.

Andreia Delminda Ferreira - Presidente
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ExpoRingo, em Sergipe, marca expansão da VPJ 
pelo Nordeste, a nova fronteira da pecuária nacional
Referência nacional na 

seleção genética das raças 
Brangus, Aberdeen Angus e 
Ultrablack, a VPJ Pecuária, 
sediada em Jaguariúna 
(SP), estreou na pecuária 
nordestina com a sensação 
de missão cumprida. O 1º 
Leilão VPJ Nordeste e o 4º 
Leilão Bezerra de Futuro, 
realizado em 29 de março, 
durante a ExpoRingo 2025, 
em Lagarto (SE), movi-
mentaram R$ 1,25 milhão, 
com a oferta de 96 touros e 
fêmeas, além de pacotes de 
embriões.

A média geral aos 56 
lotes ofertados ficou em R$ 
22,2 mil, marcando a par-
ticipação de investidores 
de vários estados,  sendo 
quinze  da região Nordeste.  
Quase toda a bateria de 
touros Ultrablack foi arre-
matada pelo empresário 
Geraldo Majela, fundador 
do Complexo FJ, sede da 
ExpoRingo. A estrutura é 
considerada o maior centro 

equestre do Nordeste, onde 
está instalada a primeira 
arena coberta de vaquejada 
do Brasil.

O investimento marca 
o início de um novo pro-
jeto voltado à produção 
da “boiada preta” que tem 
elevado o nível das com-
petições. “O complexo, real-
mente, é uma estrutura 
fantástica. Nunca vi nada 
parecido em território na-
cional. Fazer parte de um 
projeto como este, con-
tribuindo com genética de 
qualidade, é uma honra 
para nós”, afirmou Val-
domiro Poliselli Júnior, 
presidente do Grupo VPJ.

Já o maior lance par-
tiu do criador sergipano 
Pierre Cavalcante, titular 
da Angus Rio Doce, que 
pagou R$ 360 mil por VPJ 
Rusk Decision FIV 1498. 
O animal é considerado o 
melhor touro jovem Ab-
erdeen Angus do sumário 

Promebo, figurando entre 
os 1% superiores nas cinco 
principais características 
econômicas avaliadas.

“Os animais do leilão 
impressionam pela qual-
idade genética e escore 
corporal. Só o fato de o 
touro que adquiri ser líder 
de sumário diz tudo. Que 
venham outras edições 
para acelerar a presença 
dessas raças no Nordeste”, 
destacou Cavalcante.

Modernizando a 
pecuária nordestina

Após anos atendendo 
às demandas da região, a 
VPJ Pecuária fortalece sua 
conexão com os pecuaris-
tas nordestinos através de 
um novo projeto. Poliselli 
anunciou, durante a Expor-
ingo, que está adquirindo 
fazendas no semiárido para 
implantar um núcleo de 
pecuária extensiva, com 
foco no Brangus, hoje, con-

siderada a raça pura mais 
indicada ao mercado local.  
“Acredito que o Nordeste 
será a nova fronteira de pro-
dução de bezerros do País 
e estamos dando acesso 
às três raças bovinas mais 
valorizadas na produção 
de carne de qualidade”, 
informa o presidente do 
Grupo VPJ.

Para fomentar a cadeia 
produtiva local, o em-
presário “costura” parcerias 
para comprar a produção, 
desde que atenda aos pa-
drões técnicos de sua in-
dústria, a VPJ Alimentos.  
Além disso, o empresário 
destacou outras oportuni-
dades para os criadores 
locais, como o acesso aos 
programas de bonificação 
por qualidade de carcaça, a 
exportação de boi em pé e 
a crescente demanda pela 
boiada preta na vaquejada.

Sobre a VPJ Pecuária

Pioneira na produção 
de carne de qualidade des-
de 1995, a VPJ Pecuária 
alia tradição, tecnologia e 
genética de ponta. A em-
presa mantém um núcleo 
avançado de melhora-
mento genético no Texas 
(EUA) e adota ferramentas 
de última geração, como 
genômica, ultrassonogra-
fia de carcaça e testes de 
adaptabilidade, para pro-
duzir touros e matrizes com 
alta eficiência na produção 
de carne premium. Além 

disso, o grupo conta com 
reprodutores em coleta nas 
principais centrais de in-
seminação do país. À frente 
da operação, Valdomiro 
Poliselli Júnior destaca-se 
por antecipar com precisão 
as demandas da pecuária 
moderna, reafirmando o 
protagonismo da marca 
no setor.

Para mais informações, 
acesse https://vpjalimen-
tos.com.br/

Esquadrilha da Fumaça e show com Rick 
e Renner marcam celebrações do fim de 

semana em comemoração aos 196 anos de 
Amparo

De Amparo A população da Es-
tância de Amparo vi-

venciou um fim de se-
mana muito especial, 
com a programação de 
aniversário da cidade, 
preparada pela Prefei-
tura. Na tarde do do-
mingo (6), os pilotos da 
Força Aérea Brasileira 
proporcionaram um 
verdadeiro espetácu-
lo nos céus. Após 30 
anos, a Esquadrilha da 
Fumaça volta à Amparo 
com uma apresentação 
que arrancou aplausos 
do públ ico,  tendo o 
Bolão como ponto para 
melhor visualização.

Foram cerca de 40 
minutos de manobras 

radicais,  que encan-
taram e emocionaram 
as famílias. E, como 
n ã o  p o d e r i a  d e i x a r 
de ser, para manter a 
tradição musical  de 
Amparo,  a  Estância 
sediou o Campeonato 
Nacional  de  Bandas 
e  F a nf a rras .  F o ra m 
12 horas de evento na 
Praça  Pádua Sal les , 
com apresentação de 
22 bandas da modali-
dade concerto, de seis 
estados brasileiros.

No sábado à noite, o 
show principal ocorreu 
no palco da rádio, no 
centro da Praça, com a 
dupla sertaneja Rick & 

Renner, e reuniu mil-
hares de amparenses e 
turistas. A celebração 
dos 196 anos da Es-
tância de Amparo, este 
ano, teve uma ampla 
programação, com seis 
dias de festa.

Além da Esquadrilha 
da Fumaça, o show é o 
Campeonato de Fanfar-
ras, em que a cultura 
local teve grande de-
staque. Todos os dias 
ocorreram shows com 
bandas  e  grupos  da 
cidade, em dois pal-
cos montados na Praça 
Pádua Salles. Na Pina-
coteca, ocorreu a ab-

ertura  da exposição 
Fluidez na Paisagem, 
do artista plástico, Alex 
Orsetti.

Também ocorreram 
caminhadas guiadas 
pelo Centro Histórico, 
a 4ª Caminhada para 
Conscientização pelo 
Transtorno do Espec-
tro Autista e, dentro 
do largo da Estação, 
o Cantinho do Agro, 
e a exposição do arte-
sanato amparense que 
valoriza os produtores 
e artesãos da cidade, 
promovendo desen -
volvimento econômico.

Maior e mais completa, 30ª HORTITEC 
acontece em junho

Da Redação

A HORTITEC - Ex-
posição Técnica de 
Horticultura, Cultivo 
Protegido e Culturas 
Intensivas - chega à 
sua 30ª edição, rat-
ificando sua posição 
como um dos princi-
pais eventos do setor 
na América Latina. 
Agendada para ocor-
rer de 25 a 27 de jun-
ho de 2025, em Hol-
ambra, a feira, que 
foi ampliada, já tem 
todos os seus espaços 
comercializados, ev-
idenciando a força e 
o compromisso dos 
produtores e empre-
sas do setor com in-
ovações e network-
ing. A expectativa é 
receber 32 mil visi-
tantes e movimentar 
cerca de R$ 600 mil-
hões.

Para esta edição, a 
organização da HOR-
TITEC fez  invest i-
mentos importantes, 
a  f im de melhorar 
a  e x p e r i ê n c i a  d o s 
expositores  e  vis i-
tantes. Foi acrescen-
tado um novo espaço 
de exposição, o pa-
vilhão laranja, que 
acomodará mais 38 
empresas.  Somado 
a isso, foi ampliada 
a área de estaciona-
mento e criado um 
ponto adicional de 
acesso ao evento, fa-
cil itando,  assim, o 
fluxo e a mobilidade 
dos participantes.

Hoje ,  o  tota l  de 
expositores chega a 
520, do Brasil e do 
exterior, abrangen-
do uma diversidade 
ainda maior de pro-

dutos, serviços e in-
ovações tecnológicas. 
A expansão do espaço 
de exposição reflete 
a crescente deman-
da e importância do 
evento no calendário 
do agronegócio bra-
sileiro.

N o v i d a d e s  e 
soluções  para o 
produtor

A HORTITEC se 
reafirma anualmente 
como um ponto de 
encontro fundamen-
tal aos produtores, 
prof iss ionais ,  em -
preendedores e de-
mais interessados no 
setor hortifrutícola, 
oferecendo uma vas-
ta gama de produtos, 
tecnologias e infor-
mações  essenc ia is 
ao desenvolvimen-
to desse importante 

segmento do agro-
negócio brasileiro. 
E as novidades vêm 
de áreas  d iversas , 
como agricultura de 
precisão, inteligên-
cia artificial, estufas, 
nutrição, irrigação, 
sementes, biotecno-
logia, defensivos, em-
balagens, ferramen-
tas e maquinários.

O u t r o  d e s t a q u e 
desta 30ª edição é 
a presença de insti-
tuições financeiras 
que oferecerão linhas 
de crédito rural aos 
p r o d u t o r e s ,  t a n t o 
para  invest imento 
quanto para custeio, 
proporcionando uma 
ótima oportunidade 
para quem busca ex-
pandir seus negócios 
e aprimorar suas op-
erações.

SERVIÇO: 30ª 
HORTITEC

Data: 25 a 27 de 
junho de 2025

Horário: 25 e 26 de 
junho, das 9h às 19h 
| 27 de junho, das 9h 
às 17h.

Local: Pavilhão de 
Exposições da Expo-

flora, Rua Maurício 
de Nassau, 675,

Holambra/SP.
Ingressos: R$ 70 

e R$ 35 (estudantes 
e 60+)

Informações adi-
cionais: no site www.
hortitec.com.br | @
hortitec ou pelo tele-
fone (19) 3802-4196.
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